
                                                                                                                                                                                                               

                                                                                  

 

 

 

   1 
 Grupo Técnico de Trabalho de Suplementos Alimentares do CRF-SP 2 

Ata da 1ª Reunião Ordinária Anual 3 
09/03/2020 4 

  5 
Às dezesseis horas e quinze minutos do nono dia do mês de março do ano de dois mil e vinte, 6 
deu-se início à 1ª Reunião Ordinária Anual do Grupo Técnico de Trabalho de 7 
Suplementos Alimentares do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, 8 
coordenada pela Dra. Priscila Nogueira Camacho Dejuste. 9 
Presenças Registradas: Dra. Hellen Dea Barros Maluly, Kennya Macedo, Dr. Luiz Fernando 10 
Moreira, Dra. Mariana Pimentel, Dra. Nivia de Fátima Pimenta, Dra. Patrícia França, Dra. Priscila 11 
Nogueira Camacho Dejuste, Dra. Sarita Rossato, Dra. Valéria Fagion, Dra. Viviane Nagashima, 12 
Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha – Gerente do Departamento de Apoio Técnico e Educação 13 
Permanente do CRF-SP – DATEP, Dr. Rogério Ribeiro de Almeida – Consultor Farmacêutico do 14 
Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente do CRF-SP – DATEP e Dr. Ronan 15 
Cleiton Loures - Consultor Farmacêutico do Departamento de Apoio Técnico e Educação 16 
Permanente do CRF-SP – DATEP. 17 
Ausências Justificadas: Dra. Jaqueline Watanabe e Dra. Thais Coelho Lima. 18 
Presente pela primeira vez nesta reunião: Não houve. 19 
APROVAÇÃO E ASSINATURA DE ATAS.  20 
1.1. Ata da 12ª Reunião Ordinária, realizada em 09/12/19. Conclusão: Ao Datep para 21 
encaminhar a ata para homologação da Diretoria do CRF-SP. 22 
2. INFORMES. 23 
2.1. Deliberação 2 de 6/2/2020 - Aprova o Regulamento dos Grupos Técnicos de 24 
Trabalho do CRF-SP. Dr. Marcelo informa que este regulamento tem como diretriz o 25 
regimento interno do CFF que indica ter somente três Comissões fixas, sendo, portanto, 26 
passando as Comissões Assessoras a serem Grupos Técnicos de Trabalho. Outro ponto deste 27 
regulamento foi a alteração em relação custeio dos Coordenadores e Vice Coordenadores, em 28 
razão da redução de arrecadação do CRF-SP. Outro destaque é a alteração do nome dos Grupos 29 
Técnicos de Trabalho. Dr. Marcelo aproveita para informar que a Dra. Priscila Dejuste foi 30 
convidada a reconduzir a Coordenação deste grupo, e o Dr. Luiz Fernando como Vice 31 
Coordenador. Também foi determinado a realização de três reuniões ordinárias no ano com o 32 
custeio do coordenador ou do vice na ausência do coordenador. Participação em reunião de 33 
forma on line, contam como presença em ata. Também foi criada a figura do relator, nos grupos 34 
de trabalho, este é nomeado pelo Coordenador a ser responsável por um tema específico. 35 
Conclusão: grupo ciente. 36 
2.2. Plano de Ação da Gestão 2020/2021. Dr. Marcelo informa que o plano foi apresentado 37 
pela Diretoria na primeira reunião de Coordenadores e Vices (05/02/2020). Conclusão: grupo 38 
ciente. 39 
2.3. Farmacêutico na Praça - 05/05, terça-feira. Dr. Marcelo informa sobre a realização 40 
do evento, que será no dia do uso racional de medicamentos, pois o CFF está orientando uma 41 
realização simultânea em todo País, com todos CRF’s do Brasil, desta forma serão chamadas 42 
grandes mídias. Será aberto espaço para os grupos que tiverem disponibilidade em participar. 43 
Conclusão: grupo ciente. 44 



                                                                                                                                                                                                               

                                                                                  

 

 

 

2.4. Realização do evento "Tendências" com os Grupos Técnicos de Trabalho - 18 e 45 
19/09, sexta-feira e sábado. Dr. Marcelo informa sobre a realização do evento. O Datep 46 
pretende apresentar um escopo aos grupos, para que possam incluir sugestões. Os eventos de 47 
todos os grupos serão unificados nestes dois dias. Conclusão: grupo ciente.  48 
2.5. Comenda do Mérito Farmacêutico Paulista - 25/09, sexta-feira. Dr. Marcelo 49 
informa sobre a realização do evento. Conclusão: grupo ciente. 50 
2.6. Jantar do Farmacêutico - 26/09, sábado. Dr. Rogério informa sobre a realização do 51 
evento. Conclusão: grupo ciente. 52 
2.7. Ciclo de Palestras com Especialistas - GTT Farmácia Magistral - Qualificação do 53 
Sistema de Exaustão - Sr. Roberto Medina, 08/04/2020, quarta-feira, às 18h, Sede. 54 
Dr. Rogério informa sobre a realização da palestra e convida todos a participar. Haverá 55 
transmissão somente para os farmacêuticos da Sede e das Seccionais do CRF-SP. Conclusão: 56 
grupo ciente. 57 
3. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO. 58 
3.1. Planejamento 2020. Dra. Priscila Dejuste coloca que as pautas devem ser 59 
reformuladas. E a discussão sobre a importância do farmacêutico na área de suplementos 60 
alimentares, será o grande tópico do plano de ação deste grupo. Conclusão: grupo ciente. 61 
3.2. Calendário de Reuniões 2020. Conclusão: Agendadas reuniões para a primeira 62 
segunda feira de cada mês, com exceção de setembro, novembro e dezembro (que serão 63 
agendadas posteriormente). Agendada próxima reunião (extraordinária) para 06/04 às 16h00. 64 
3.3. Palestra e indicação de palestrantes. Dra. Priscila Dejuste, sugere que as reuniões 65 
tenham início às 16h00, e as 18h30, algum membro do grupo realize uma palestra aberta aos 66 
farmacêuticos. Definiríamos temas, montando um calendário para o ano todo. Desta forma, 67 
colaboramos com o grupo e com a categoria farmacêutica, abordando temas sobre a área de 68 
suplementos alimentares. Conclusão: Sugerem como primeira palestra para o mês de 69 
maio/2020, a ministrante Dra. Hellen Maluly. 70 
3.4. Eventos para 2020. Dra. Priscila Dejuste informa que o evento será realizado dentro 71 
do grande evento tendências, a ser realizado em setembro/2020. Porém demais eventos 72 
propostos, deverão ter a busca de patrocínio e organização por parte dos membros deste grupo, 73 
com o CRF-SP apenas como apoiador. Conclusão: grupo ciente. 74 
3.5. Probióticos – Segurança e Eficácia. Dra. Priscila Dejuste coloca que existe esta 75 
pendência a ser definida. Dra. Cynthia Rocha trouxe todas as questões em reuniões passadas 76 
deste grupo, porém o assunto está sendo discutido no item 3.7. desta ata. Conclusão: Dr. Luiz 77 
Fernando será o relator do assunto. 78 
3.6. Parecer Técnico sobre a importância do Farmacêutico na área de suplementos 79 
alimentares. Dr. Rogério informa que a Diretoria do CRF-SP solicitou parecer a todos os 80 
grupos de trabalho. Conclusão: repautar o assunto para a próxima reunião ordinária. 81 
3.7. Consulta Pública sobre probióticos da ANVISA. Dra. Priscila informa que foi 82 
publicada uma nova consulta pública, com abordagem em probióticos, com prazo de 30 dias 83 
para envio de sugestões. Temos que ler e avaliar se queremos elaborar alguma proposta, 84 
realizar uma reunião em 06/04 para redigir as sugestões, e posteriormente enviar à ANVISA. 85 
Dra. Patrícia demonstra preocupação com relação as cepas e lactobacilos disposto no texto 86 
da consulta pública, principalmente na área magistral. Dra   87 



                                                                                                                                                                                                               

                                                                                  

 

 

 

. Priscila Dejuste sugere que talvez seja interessante o CRF-SP realizar um pedido de 88 
esclarecimento à ANVISA. Dr. Luiz expõe que para manipulação não terá mudanças. Os 89 
presentes discutem, abordando sobre, instrução normativa e registro, expondo suas dúvidas. 90 
Dra. Hellen sugere que seja solicitado um pedido de esclarecimento à ANVISA. Dr. Luiz sugere 91 
questionar a questão do registro, e porque foram publicadas as cepas da forma que estão na 92 
consulta pública. Se por acaso, foi em circunstância de algum pedido de empresas, ou outra 93 
razão. Dra. Priscila coloca que a lista disposta pela ANVISA não faz sentido. As associações 94 
não estão preocupadas com isso, já a indústria farmacêutica tem interesse no probióticos ser 95 
medicamento. O CRF-SP deverá ter uma posição final. Os presentes questionam, 1) não vai 96 
mais existir a lista de probióticos, e será tudo feito através de consulta à instrução normativa 97 
28? 2) os processos não terão mais que ficar sob a segurança e eficácia? Como fica o 98 
entendimento do processo? Conclusão: Questionar à ANVISA: 1) porque desta Consulta 99 
Pública, sobre ingredientes que já apareciam como aprovados? 2) com relação a esses itens, 100 
ácido ialuronico, probióticos e colágenos, onde estão os limites mínimos para consulta? Com 101 
relação as Cepas apresentadas, é somente questão de registro? Agendam reunião para o dia 102 
06/04 para finalizar as discussões, até o dia 04/04 os membros devem enviar as sugestões 103 
para compilação da Dra. Priscila Dejuste. 104 
3.8. Tema para a Revista do Farmacêutico. Dra. Priscila Dejuste coloca que é necessário 105 
definirmos um tema à pedido da Comunicação do CRF-SP, bem como o entrevistado. 106 
Conclusão: Dra. Sarita será responsável pelo próximo tema denominado “Como avaliar os 107 
produtos frente a nova legislação de suplementos alimentares”. Ao Datep encaminhar ao 108 
Departamento de Comunicação do CRF-SP. 109 
4. ENCERRAMENTO. Concluídos os assuntos em pauta às dezoito horas e vinte minutos. Dra. 110 
Priscila Nogueira Camacho Dejuste encerra a reunião, da qual foi lavrada a presente ata, 111 
que após lida e aprovada será assinada pelos membros presentes nesta reunião ordinária. 112 
Redigida por Flavia Lima. São Paulo, 09 de março de 2020. 113 
Dra. Hellen Dea Barros Maluly:__________________________________________________ 114 

Dra. Kennya Macedo:__________________________________________________________ 115 

Dr. Luiz Fernando Moreira:______________________________________________________ 116 

Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha:_______________________________________________ 117 

Dra. Mariana Pimentel:________________________________________________________ 118 

Dra. Nivia de Fátima Pimenta:__________________________________________________ 119 

Dra. Patrícia França:__________________________________________________________ 120 

Dra. Priscila Nogueira Camacho Dejuste:___________________________________________ 121 

Dr. Rogério Ribeiro de Almeida:__________________________________________________ 122 

Dra. Sarita Rossato:__________________________________________________________ 123 

Dra. Viviane Nagashima:_______________________________________________________ 124 

Dra. Valéria Fagion:___________________________________________________________ 125 


